"LES SERVICES DE SANTE DES SAPEURS POMPIERS ESPAGNOLS"

A. Cester (#)
R.M. Sanz (##)
S. Cartón (###)
J.M. Alvarez (####)
R. Prat (#####)

- (*) Chef de Service Medecin de Pompiers de Saragosse et representant D'Espagne dans la Subcomición "Service de Sante" du C.T.I.F.
- (##) Infirmière Diplomée du Service de Santé de Pompiers de Saragosse.
- (***) Chef du Service Medecin du Pompiers du Comunite de Madrid.
- (\$\$\$\$) Chef du Service Medecin du Pospiers de Valencia.
- (#####) Chef du Service du Pompiers du Comunite de Cataluña.

L'historie des Services de Santé du Corps des Pompiers Espagnols est relativement récent. Jusqu'à aujourd'hui, il n'avait pas des services de Santé intégrés dans les mêmes corps des pompiers, à exception des villes comme Barcelone et Madrid. L'avance et la modernisation atteints dans les derniers années par le paus en général, et par les corps des pompiers en particulière, il a fait possible de réaliser des unites de santé dans les services des pompiers donnant cela une réponse aux nécessités existents de l'attention laboral aux pompiers et d'agissement sanitaire inmédiat et qualifiée aux victimes qu'il y a dans les sinistres, émergences et situations de catastrophe.

Malgré sa petite histoire, les services de santé du Corps des Pompiers sont les premiers dans notre pays pour l'assistance primaire extrahospitalière aux urgences: Sevilla 1.980, Saragosse 1.983, Generalitat de Cataluña 1.980, Barcelone 1.950, etc; inclus le service des pompiers de Ciudad Real est un système integrale d'urgencies.

L'incorporation du médecin et de l'infirmier diplômé n'est pas seul pour l'attention d'urgencies, mais la situation espagnole dans ce thème pourrait être le motif suffisant pour justifier la création, activité et la rente du service; ainsi las caractéristiques des activités du corps

des pompiers sont nécessaires inéludablement comme service de médecine du travail.

Actuellement, il y a un groupe de travail appelé "Commission National de Techniques de Santé des Pompiers" qu'on réunit à tous les médecins et les infirmiers qui font leur travail chaque jour aux corps des pompiers et qui serve comme noeud d'union pour traiter les thémes ponctuels et générales de leur labeur professionnel. La secrétariat permanent de la commission est à l'unité d'assistance de santé du corps des pompiers de Saragosse. Ils font les réunions périodiquement, c'est pourquoi on 1.985 à Saragosse on célébrait les I Journées Mationels sur les Servivces de Santé dans les Corps des Pompiers, en 1.986 les II Journées à Barcelone, coincidant avec la célébration de l'événement "D'emergence 86", on 1.987 les III Journées & Sevilla dans l'évolution du Congrés Mondiel de Médecine D'urgence et V Conférence International de Médecine du Catastrophe, on a fait une Réunion sur les Services de Santé des Pompiers dans L'europe avec la participation des médecins de pompiers d'autres pays, on 1.990 les IV Journées à Saragosse et on 1.991 les V à le Pinar des Rozas (Madrid). Les VI ont été réalisées au mois de mars de 1.992 à Barcelone.

Dans les IV Jorunées on a fait des subgroupes de travail, structure actuel du fonctionnement du groupe, qu'ils traitent sur différents aspects du travail professionel de santé dans les corps des pompiers et qui s'appelent:

- Médecine du travail.
- Formation des premiers secours.
- Mormalisation et homologation du material sanitaire.
- Themes administratifs et laborals.
- Protocoles d'assistance sanitaire à les émergences.

Dans la normalisation et homologation du material on a obtenu pour prémière foix, établir les conditions minimes qu'une ambulancede reanimation des pompiers doit réunir, aussi comme ont été définis les materials sanitaires et les boîtes de secours qui doit être toujours dans les véhicules des pompiers à les services où il n'y a pas des unites sanitaires.

Dans les protocoles d'assistance sanitaire on a commené à réunir l'information de chaque service pour pouvoir faire un seul programme.

Dans la médecine du travail on a approuvé un document d'aptitude médecin pour l'entrée au corps des pompiers et permanence à l'échelle opérative.

Dans la formation des premiers secours on a commencé à préparer le cours basique national qui sera matière officier dans le future course professionel du pempier qu'a désigné le Ministère d'Intérieur.

La Commision de Thémes Administratifs et laborals suit réalisant des gestions avec l'administration et les syndicats en tout ce que nous intéresse aux sanitaires des pompiers, aussi elle aide au secrétariat premanent.

Tout cela est reprendu dans un livre protégé par la direction géneral de protection civil du Ministère D'Intérieur que sera publié récemment et dans lequel on énunérent et décrirent les activités qu on fait et les moyens humains et matériels des services de santé du corps des pompiers espagnols.

A continuation je décris d'une manière très résumée ces services. Les composants de tous eux sont professionnels et civils.

* Service de Santé des Pompiers du Municipalité de Barcelone.

Moyens Humains: 1 Médecin. 25 Infirmiers.

Moyens Materiels: 6 Ambulances de reanimation. Et dispensaires pour medecine du travail.

Activités: Service sanitaire d'urgencies

extrahospitalières pendant 24 heures par jour et médecine du travail.

Service de Santé des Pompiers du Municipalité de Bilbao.

Moyens Humains: 1 Infirmier.

Moyens Materials: Dispensaire par l'attention des urgencies aux pompiers.

Activités: Attention dans son horaire laboral des urgencies des pompiers.

Service de Santé des Pompiers du Comunité de Cataluga.

Moyens Humains: 7 Médecins.

Moyens Materials: 1 Ambulance de Réanimation. 3 hélicoptère de réanimation. Dispensaires pour medecine du travail

Activités: Service sanitaire d'urgencies pendant 24 heures par jour et medecine du travail.

Service de Santé des Pospiers de Ciudad Real.

Moyens Humains: 34 Médecins.

Moyens Materials: 7 ambulances de Réanimation.
Dispensaires pour medecine du travail

Activités: Service sanitaire d'urgencies pendant 24 heures par jour et on fait ce travail comme unique service.

* Service de Santé des Pompiers du Municipalité de Madrid.

Moyens Humains: 2 Médecins. 4 Infirmiers.

Moyens Materials: 1 Ambulance et 1 clinique pour médecine du travail.

Activités: L'attention des urgencies et la médecine du travail.

Service de Santé des Pospiers du Cosunité de Madrid.

Moyens Humains: 2 Médecins. 2 Infirmiers.

Moyens Materials: Dispensaire pour médecine du travail

Activités: Médecine du travail.

* Service de Santé des Pompiers du Municipalité de Malaga.

Moyens Humains: 1 Médecin. 5 Infirmiers.

Moyens Materials: 2 Ambulances de Réanimation.
Dispensaires pour médecine du travail
1 caisson hiperbaric movil.

Activités: Service sanitaire d'urgencies pendant 24 heures par jour et médecine du travail.

* Service de Santé des Pompiers du Municipalité de Sevilla.

Moyens Humains: 1 Médecin. 5 Infirmiers.

Moyens Materials: 3 Ambulances de Réanimation Dispensaires pour médecine du travail

Activités: Service sanitarie d'urgencies pendant 24 heures par jour et médecine du travail.

Service de Santé des Pompiers du Municipalité de Valencia.

Moyens Humains: 1 Médecin. 4 Infirmiers.

Moyens Materials: 3 Ambulances.

Dispensaire pour médecine du travail

Activitéss Service sanitaire d'urgencies et de médecine du travail.

* Service de Santé des Pompiers du Municipalité de Saragosse.

Moyens Humains: 1 Médecin. 6 Infirmiers.

Moyens Materials: 2 Ambulances de Réanimation Dispensaire pour médecine du travail

Service sanitaire d'urgencies pendant Activités:

24 heures par jour et médecin du

travail.

* Service de Santé dans les Aéroports Espagnols.

Moyens Humainst 59 Médecins. 98 Infirmiers.

Moyens Materials: 94 Ambulances.

Dispensaires pour medicine du travail Activitést Service sanitaire d'urgencies dans

les aéroports et de médecine du

travail.

En résumé à l'Espagne il y a: 11 services avec 109 médecins, 150 infirmiers, 21 ambulences de réanimation, 98 ambulances de premiers secours, 3 hélicoptères de réanimation et une caisson hiperbaric movil.